

CRÓNICA

“INE no hizo lo necesario para promover jornada”

En Quintana Roo
instalan “mesas civiles”
para recibir sufragios;
piden que se cuenten

**LEOBARDO PÉREZ
Y ADRIANA VARILLAS**
Corresponsales

Villahermosa, Tab.— “No hubo la promoción necesaria como en las elecciones pasadas. No hubo como debía ser. Considero que le faltó más difusión al Instituto Nacional Electoral (INE)”, acusó Juan Manuel Méndez Marcin, uno de los tabasqueños que acudió a las mil 53 mesas receptoras que se instalaron en Tabasco para la consulta popular.

Pese a que se instaló 100% de las casillas programadas, se observó poca asistencia e interés de los ciudadanos.

“No hubo difusión del INE, poco se había promocionado, fue muy apática de parte del INE, se ve en la manera de que no hay casi afluencia; no hay afluencia, quién sabe qué pasaría, pero le faltó bastante difusión”, afirmó.

No fue el único en señalar al INE; en Quintana Roo, ciudadanos en distintos municipios instalaron espontáneamente —dijeron— mesas receptoras para que quienes se encontraban de vacaciones o fuera de sus ciudades dentro del mismo estado pudieran participar en la consulta.

Ante la falta de mesas receptoras especiales para ciudadanía en tránsito, grupos de habitantes de Cancún, Puerto Morelos, Cozumel, Tulum y Felipe Carrillo Puerto imprimieron papeletas con el logotipo de los expresidentes Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto,

pusieron mesas con lonas con esa misma imagen y convocaron a votar en ellas.

Estas mesas ciudadanas —carentes de controles de seguridad y donde sólo se anotaba el nombre, la sección distrital, el estado, la clave de elector, la firma y un tache en el “Sí” o “No”— duplicaron el número de asistentes promedio que tuvieron las mesas instaladas por el INE.

El delegado en funciones de la presidencia estatal de Morena, Humberto Aldana, quien estaba en la mesa ciudadana del Palacio municipal de Cancún, dijo que llevarían a un notario para dar fe de los votos, enviar los resultados al INE y solicitar su validación oficial, al tiempo que se pedirá la renuncia o destitución de su titular, Lorenzo Córdova, al haber boicoteado la jornada.

Afirmó que hubo un “ejercicio de desinformación” y una mala estrategia de instalación de mesas receptoras, aunado a la poca difusión de la consulta, y pidió que, “por dignidad”, renuncien Córdova y los consejeros.

Los gobernadores de Veracruz, Cuitláhuac García (Morena), y de Morelos, Cuauhtémoc Blanco (PES), también culparon al INE por la falta de convocatoria. ●





En Quintana Roo, vecinos pusieron sus mesas para votar.

